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    据新华社北京 9 月 1 日电
2021年秋季学期中央党校（国家行
政学院）中青年干部培训班 9月 1

日上午在中央党校开班。中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席习

近平在开班式上发表重要讲话强
调，年轻干部生逢伟大时代，是党和

国家事业发展的生力军，必须练好

内功、提升修养，做到信念坚定、对
党忠诚，注重实际、实事求是，勇于

担当、善于作为，坚持原则、敢于斗
争，严守规矩、不逾底线，勤学苦练、

增强本领，努力成为可堪大用、能担
重任的栋梁之才，不辜负党和人民

期望和重托。
中共中央政治局常委、中央书

记处书记王沪宁出席开班式。
习近平强调，中国共产党成立

一百年来，始终是有崇高理想和坚
定信念的党。这个理想信念，就是马

克思主义信仰、共产主义远大理想、
中国特色社会主义共同理想。理想

信念是中国共产党人的精神支柱和
政治灵魂，也是保持党的团结统一

的思想基础。党员干部有了坚定理
想信念，才能经得住各种考验，走得

稳、走得远；没有理想信念，或者理
想信念不坚定，就经不起风吹浪打，

关键时刻就会私心杂念丛生，甚至
临阵脱逃。形成坚定理想信念，既不

是一蹴而就的，也不是一劳永逸的，
而是要在斗争实践中不断砥砺、经

受考验。年轻干部要牢记，坚定理想

信念是终身课题，需要常修常炼，要

信一辈子、守一辈子。

习近平指出，理想信念坚定和
对党忠诚是紧密联系的。理想信念

坚定才能对党忠诚，对党忠诚是对
理想信念坚定的最好诠释。检验党

员干部是不是对党忠诚，在革命年
代就要看能不能为党和人民事业冲

锋陷阵、舍生忘死，在和平时期也有

明确的检验标准。比如，能不能坚持
党的领导，坚决维护党中央权威和

集中统一领导，自觉在思想上政治
上行动上同党中央保持高度一致；

能不能坚决贯彻执行党的理论和路
线方针政策，不折不扣把党中央决

策部署落到实处；能不能严守党的政
治纪律和政治规矩，做政治上的明白

人、老实人；能不能坚持党和人民事
业高于一切，自觉执行组织决定，服

从组织安排，等等，都是对党忠诚的
直接检验。组织上安排年轻干部去艰

苦边远地区工作，是信任更是培养，
年轻干部应该以此为荣、争先恐后。

刀要在石上磨、人要在事上练，不经
风雨、不见世面是难以成大器的。

习近平强调，坚持一切从实际
出发，是我们想问题、作决策、办事

情的出发点和落脚点。坚持从实际
出发，前提是深入实际、了解实际，只

有这样才能做到实事求是。要了解实
际，就要掌握调查研究这个基本功。

要眼睛向下、脚步向下，经常扑下身
子、沉到一线，近的远的都要去，好的

差的都要看，干部群众表扬和批评都

要听，真正把情况摸实摸透。既要“身

入”基层，更要“心到”基层，听真话、

察真情，真研究问题、研究真问题，不
能搞作秀式调研、盆景式调研、蜻蜓

点水式调研。要在深入分析思考上下
功夫，去粗取精、去伪存真，由此及

彼、由表及里，找到事物的本质和规
律，找到解决问题的办法。

习近平指出，坚持从实际出发、

实事求是，不只是思想方法问题，也
是党性强不强问题。从当前干部队

伍实际看，坚持实事求是最需要解
决的是党性问题。干部是不是实事

求是可以从很多方面来看，最根本
的要看是不是讲真话、讲实话，是不

是干实事、求实效。年轻干部要坚持
以党性立身做事，把说老实话、办老

实事、做老实人作为党性修养和锻
炼的重要内容，敢于坚持真理，善于

独立思考，坚持求真务实。
习近平强调，干事担事，是干部

的职责所在，也是价值所在。党把干
部放在各个岗位上是要大家担当干

事，而不是做官享福。改革发展稳定
工作那么多，要做好工作都要担当

作为。担当和作为是一体的，不作为
就是不担当，有作为就要有担当。做

事总是有风险的。正因为有风险，才
需要担当。凡是有利于党和人民的

事，我们就要事不避难、义不逃责，
大胆地干、坚决地干。

习近平指出，坚持原则是共产
党人的重要品格，是衡量一个干部

是否称职的重要标准。对共产党人

来说，“好好先生”并不是真正的好

人。奉行好人主义的人，没有公心、

只有私心，没有正气、只有俗气，好
的是自己，坏的是风气、是事业。共

产党人讲党性、讲原则，就要讲斗
争。在原则问题上决不能含糊、决不

能退让，否则就是对党和人民不负
责任，甚至是犯罪。大是大非面前要

讲原则，小事小节中也有讲原则的

问题。党的干部都要有秉公办事、铁
面无私的精神，讲原则不讲面子、讲

党性不徇私情。
习近平强调，当前，世界百年未

有之大变局加速演进，中华民族伟
大复兴进入关键时期，我们面临的

风险挑战明显增多，总想过太平日
子、不想斗争是不切实际的。要丢掉

幻想、勇于斗争，在原则问题上寸步
不让、寸土不让，以前所未有的意志

品质维护国家主权、安全、发展利
益。共产党人任何时候都要有不信

邪、不怕鬼、不当软骨头的风骨、气
节、胆魄。

习近平指出，讲规矩、守底线，
首先要有敬畏心。心有所畏，方能言

有所戒、行有所止。干部一定要知敬
畏、存戒惧、守底线，敬畏党、敬畏人

民、敬畏法纪。严以修身，才能严以
律己。一个干部只有把世界观、人生

观、价值观的总开关拧紧了，把思想
觉悟、精神境界提高了，才能从不敢

腐到不想腐。我们共产党人为的是
大公、守的是大义、求的是大我，更

要正心明道、怀德自重，始终把党和

人民放在心中最高位置，做一个一

心为公、一身正气、一尘不染的人。

习近平强调，我们处在前所未
有的变革时代，干着前无古人的伟

大事业，如果知识不够、眼界不宽、
能力不强，就会耽误事。年轻干部精

力充沛、思维活跃、接受能力强，正
处在长本事、长才干的大好时期，一

定要珍惜光阴、不负韶华，如饥似渴

学习，一刻不停提高。要发扬“挤”和
“钻”的精神，多读书、读好书，从书

本中汲取智慧和营养。要结合工作
需要学习，做到干什么学什么、缺什

么补什么。要学习马克思主义理论
特别是新时代党的创新理论，学习

党史、新中国史、改革开放史、社会
主义发展史，学习经济、政治、法律、

文化、社会、管理、生态、国际等各方
面基础性知识，学习同做好本职工

作相关的新知识新技能，不断完善
履职尽责必备的知识体系。

习近平指出，实践出真知，实践
长真才。坚持在干中学、学中干是领

导干部成长成才的必由之路。同样
是实践，是不是真正上心用心，是不

是善于总结思考，收获大小、提高快
慢是不一样的。如果忙忙碌碌，只是

机械做事，陷入事务主义，是很难提
高认识和工作水平的。

陈希主持开班式。
丁薛祥、黄坤明出席开班式。

2021年秋季学期中央党校（国
家行政学院）中青年干部培训班学

员参加开班式，中央有关部门负责

同志列席开班式。

习近平：年轻干部生逢伟大时代，是党和国家事业发展生力军

信念坚定对党忠诚实事求是担当作为
努力成为可堪大用能担重任栋梁之才
在中央党校（国家行政学院）中青年干部培训班开班式上发表重要讲话 王沪宁出席

    上海的“滨水空间”会继

续变美，日前举行的市政府新
闻发布会上传出消息，“十四

五”时期，上海继续精雕细琢、

寸寸用心，持续打造一批标志

性节点、 建成一批便民驿站、

开放一批老建筑，让“一江一

河”成为凝聚人气的公共活动

新地标。

将上海美丽的岸线资源

打造成市民的公共空间，以
这样的“初心”，上海的滨水

空间正变得越来越公共化、

人文化。 艺术、文化、体育、健

身、 亲子、 休闲等功能的植
入， 更是让滨水岸线的人气

值越来越强。

公共滨水空间需要保护，

虽然这样的空间是培养公德

最重要的场景，但当公德未有
约定俗成的“版本”前，对公共

空间的依法守护显得尤为重
要。 特别是在现代法治社会，

什么能做，什么不能做，对公
民行为约束的边界，也越来越

受到市民的关注。 当下，仅仅
靠志愿者的守护， 铭牌的提

醒，恐怕还不足以保护类似滨
江这样大型的公共空间，包括

这里的设施设备、 绿化花坛，

以及各种艺术、人文元素等。

市民以什么样的心态和

姿态来享受滨水空间？不能做
什么，有哪些限制性和禁止性

行为，这一规范必须明确。 有
边界地享受权益，才能不侵犯

更多人的公共权益。 由此，方
能真正还景于民、 还岸线于

民。

在滨水空间能不能遛狗、

垂钓、放风筝？ 车辆能不能驶

入慢行通道？捕捞和放生等行
为及活动会不会被禁止？老厂

房、老建筑开放后如何参观利
用？市民驿站如何使用？许许

多多的问题， 都需要有答案、

有界定。 好在，“一江一河”滨

水空间立法在加快推进，市人
大、 市住房城乡建设管理委、

市司法局正在加快研究、携手
推动滨水区域条例的制定工

作，据了解目前已完成条例草
案的起草工作，9月份有望进

入审议议程。

依法享用公共空间的前

提是依法管理，这不仅需要事
前依法提醒， 事后依法惩戒，

更需要广大市民的依法监督
和依法共建保护。 依法治理，

方能更长远地建设和守护好
滨水岸线，为市民打造出一个

又一个美好生活的新场景。
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    田间机声隆隆，卷起阵阵稻香，

今天上午，“松江大米”正式开镰。
早熟品种“松早香 1号”迎来收

获的时节。泖港镇的大片稻田已泛起
金黄，白色收割机来回穿梭，饱满谷

粒从管道中倾斜而下，源源不断，很
快便堆满卡车，也堆起丰收的喜悦。

“松江大米”是上海唯一的稻米

类国家地理标志保护产品。去年，上
海松江区水稻研究所成立，持续推

进优质水稻品种选育。“松早香 1

号”和“松香粳 1018”作为两个优质

品种，已成为“松江大米”的专用品
种。今年，松江区优质稻种植面积 7

万亩，占水稻总面积的 46.5%。
为加快由“卖稻谷”向“卖大米”

转变，提高大米质量和产品附加值，
今年松江区成功组建 11家优质稻

米产业化联合体，共签约家庭农场
279户。

上海汇民农业专业合作社带动
泖港镇家庭农场 49户组建产业联

合体，今天有 58亩“松早香 1号”即
将收割。负责人范慧峰告诉记者，收

割后稻谷需要经过低温烘干、碾米、拉
风、精选、质检等多个流程，才能进入

包装环节上市销售。“今天收割的稻
谷，经过烘干加工，周日即可上市。”

尽管 7 月下旬遭遇台风“烟

花”，对水稻生长有一定影响，不过

之后气候适宜，“松早香 1号”的成
熟期如约而至。这几天，范慧峰电话

不断，接到的大米订单数加起来已
达 20万斤：“基本三分之一已经卖

出去了！”
松江区农业农村委员会相关负

责人表示，今年全区“松早香 1号”

种植 9287亩，预计每亩稻谷产量有

所增加，总产量约 4600吨，可销售

大米 2700多吨，每亩收入可比去年
略有增长。

市民如何买到“松江大米”？记
者了解到，除了传统销售方式外，今

年“松江大米”还与电视购物平台合
作，并将进驻部分中高端超市，进一

步扩充销售渠道，便于市民选购尝

鲜。 本报记者 杨洁

“松江大米”今日开镰
最快周日吃到新米

■ 今天上午“松江大米”开镰，六台收割机在田间来回穿梭

本报记者 陶磊 摄


